
 

 

 

支え合うきよせ委員会（清瀬市生活支援・介護予防サービス提供主体等協議体） 

第 11 回 支えあうバックアップ部会（B部会）記録 

 

 

１ 地域通貨ピース 参加報告 

３月８日、A 部会田中副部会長と B 部会村田委員と原田 CO、包括ケア上垣氏と一緒に参加。 

ピースについては、支え合うきよせ委員会が取り組む、「相互の支え合い」の考え方に近く、ピース

の活動について原田 COより報告。 

ピース会員となるには、「提供できること」の登録が必要。ただし、傾聴だけでも可。 

＊ピース運営の仕組みを参加いただいた村田委員より補足説明していただく。 

 

２ 支えあい体験会の状況報告 

(１) 旭が丘自治会 

日程：５月２５日（金）10-12の時間帯で開催を決定。 

今後のスケジュールとして 

・ 旭が丘（分譲・賃貸）へのスケジュール説明 

・ チラシの配布範囲やチラシやポスターの告知方法・タイミングを検討 

(２) 白梅自治会 

現在、役員が総入れ替えの為、体験会などの告知・説明は控えて欲しいと新自治会長から打診。 

新しい班長も初めての参加で議題が多く、他の議題に埋もれてしまう可能性があるとのこと。 

今回は、参加を控え、次回（3/31）の総会時に参加させていただく。ただ、体験会などの説明

は、タイミングを見ながら行う予定とする。 

 

３ 空き家・空きスペースの活用について 

・ 柳原部会長より、公共施設の利用数に限界がある中、現在の社会資源（公的な市民センター以

外の他施設など）の有効利用について提案あり、老人いこいの家の設立経緯や今後のいこいの

家の在り方などについて意見交換。市として小学校・中学校などの公共施設がなぜ使えないの

かなどの理由を示す必要があるのではとの意見があがった。 

・ 上記の他、市民センターや社会福祉施設以外にも団地やマンションの集会室、民間団体の会議

室などが考えられる。市内の使用できる資源を把握し、サロンや介護予防などを「やりたい人

に繋げる」＝マッチングを今後行っていく必要がある。このため、今後、生活支援コーディネ

ーターで、情報を収集し、使用可能・使用不可能な施設の理由などの一覧を作成する。 

  

４ A部会の取り組み報告および来期の取り組みについて 

(１) 意見交換会 

・ 今年度の意見交換会は、４自治会と実施済み。 

・ 来年度は、２層コーディネーター区域で２自治会、最低６自治会と意見交換会を行う予定。

 日時 平成 30年 3 月 27 日(火) 

13時 30 分～15 時 3０分 

場所 市役所 健康センター 

        第一会議室 

出席者 

（予定） 

柳原部会長、内野副部会長、星野副委員長、羽田委員、村田委員、近藤委員 

生活支援コーディネーター：鍵和田、鈴木、森、原田 

事務局：森田・上垣     

支え合うきよせ委員会 

平成３０年５月１０日 

【資料８】 



⇒意見交換会でいただいた課題など、聞くだけでなく、解決に向けた活動（勉強会）を予

定。 

例）法テラスの弁護士による個人情報の無料講話等 

(２) 広報活動 

「支え合い情報ファイル」と「支えあいノート（カレンダー形式）」を、各主要団体に配布済み。

来年度に関しては、ファイルは作成ではなく、情報更新などあった際に、該当ページの差し替

えに行くなどして対応予定。今後は、ファイル情報などを、電子化、DVD化クラウド利用など

検討していきたい。ただ、個人情報などの問題もあるので、随時、確認して行っていく。 

(３) 「高齢者 110 番（仮称）」のプレート作成について 

まだまだ、支え合う清瀬委員会の周知が不十分であり、「こども SOS」のようなプレートの作

成を予算なども含め検討中。 

周知に関しては、まだまだ市民への PR 活動が弱いと考えており、ホームページや新聞、自治

会チラシなどの広告媒体を検討中。 

 

＜B部会委員の自由意見＞ 

・ 幼稚園・保育園などで単体の園で作成しているチラシ・便りに掲載を依頼すると対応して

くださるよう事前に依頼している。子育て支援課経由のメール配信もいいのではないか。 

・ 民生委員の連絡会などでも顔を出して、報告してもらえるといい。情報の発信は積極的に

する事はいいこと。 

・ 「支え合うきよせ委員会」の PRが、フォーラムの時以来出来ていない印象あり。フォーラ

ムにいただいた方に繋がっていないと思われる。個々のコーディネーターの活動報告より

も、委員会本会の PR活動が優先ではないか？ 

・ 定期的な発行（チラシ・パンフレットなど）は、もう少し時間をおいて、具体的に「どんな

内容どれくらいの頻度で」などを検討してから行動してもいいのでは？ 

⇒次回、部会にて再検討とする。 

 

５ 今後の予定 

(１) 他区 2 層見学 ３月２７日 板橋区常盤台地域センター 

参加：内田 A部会長、鍵和田 CO、原田 CO、鈴木 CO、森 CO、上垣氏 

   民生委員 浅見氏、台田団地自治会 長坂氏 計７名 

(２) 他区 2 層見学 ３月２９日 板橋区桜川地区 社）イクトスのカフェ 

（住民が CO担当している例） 

参加：柳原 B部会長、鍵和田 CO、原田 CO、鈴木 CO、上垣氏 計５名 

  

６ 今後の部会開催予定 

(１) 次回日程  ４月 24 日（火） 13：15～14：30 

＠中清戸地域市民センター 第２会議室（予定） 

 

(２) 次々回日程 ５月 10 日（木） 13：30～ 支えあう清瀬委員会本会 

               14：30～ B 部会 

＠コミュニティ・プラザ 会議室３ 


